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洞爺湖町議会令和６年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ８番 

大久保 富士子 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公共交通対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 物価高騰対策

について 

 

 

 

 

 

 

３ 防災対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

⑴住民において移動手段であります公共交通の状

況が変化する中で１月１６日新しいタクシー事

業所が営業を開始致しました。近況の営業状況

について伺う。 

 ①配車台数と営業時間帯と利用状況について伺う。 

 ②営業時間の延長に向けて町で交渉を行うと伺 

っていたが進捗状況について伺う。 

 ③飲食業が厳しい状況にある中で、タクシー事 

業所による夜間営業は。 

 

⑴特に物価高騰の影響が大きい住民税非課税世帯、 

 子育て世帯への支援の給付状況について伺う。 

⑵事業者への下支えとして町として実施した支援

事業の成果・反響について伺う。 

⑶物価高騰から生活を守るため、定額減税の実施

を行うことになっていますが、実施時期などに

ついて伺う。 

 

⑴１月１日、石川県能登地方を震源とする最大震

度７を記録した大地震により、多数の死傷者、

家屋の倒壊やライフラインの寸断などの甚大な

被害が発生しました。今後の当町の防災対策に

ついて伺う。 

 ①能登半島地震の発生により被災地は甚大な被

害を生じ深刻な打撃を受けている。そこで、

今後、当町の防災対策についてどのような見

直しを行うか伺う。 

 ②津波、地震などの災害において人命救助、安

全確保が最優先であり逃げること避難をする

ことが大事であります。そこで、避難所での

備蓄品の見直しが必要と思うが、町の考えは。 

 ③能登半島地震の災害を教訓に自然災害に備え

ることが重要であり自助、共助、公助による

地域防災力の強化のため、自主防災組織の向

上に向け取り組むことが課題であります。今

後の町の対応について伺う。 

 ④自然災害において避難することが最優先であ

り家族同様のペットを同伴しての避難につい

て町の認識を伺う。 

 

① 
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洞爺湖町議会令和６年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ８番 

大久保 富士子 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 ⑤ペットと同伴しての避難には、災害初動期が

重要と言われています。そこで町の対応につ

いて伺う。 

 ⑥当町としてペット同伴避難所の設立を目指し

ては、いかがでしょうか。対応について伺う。 

 

 

 

 

 ７番 

 大 屋  治 

 

１ コロナ禍後の

ワクチン接種に

ついて 

 

 

 

２ 農水産業につ

いて 

 

 

 

⑴健康体を維持して行く上で新型コロナや色んな

病原菌に抵抗力を持つ事が重要と考える。 

 ①高齢者に接種をお勧めすべきワクチンはどの

ようなものがありますか。その周知や助成等

について伺う。 

 

⑴令和５年は地球沸騰と言われる異常猛暑に見舞

われた年でした。今後もこのような異常気象が

続くと予想されるが、厳しい自然環境で一次産

業の農業・漁業を展開しなければならないので

すが振興策は。 

 ①国営畑地かんがい事業が継続中ですが適地適

作の農業振興について伺う。 

 ②ほたて養殖では、ザラボヤ等雑物が異常繁殖、

貝毒も懸念されるが漁業振興について伺う。 

 

② 

 

 ２番 

小 林 真奈美 

 

１ 教育行政につ

いて 

 

⑴義務教育費の保護者負担軽減策について伺う。 

 ①洞爺湖町の義務教育費の保護者負担額は年間

どのくらいか。 

②洞爺湖町が義務教育費の保護者負担軽減策と

しての助成額は年間どのくらいか。 

③給食費無償制度の実施の取組について伺う。 

④中学生の制服助成事業の助成金の支払方法に

ついて伺う。 

⑵小中学校の学習環境整備に関わり、エアコンの

設置について伺う。 

 ①１２月会議での答弁では、「エアコンの設置につ

いては、国の補助事業等を活用しながら、計画

的、段階的に各教室のエアコン設置を図ってい

く」であったが、現時点での進捗状況は。 

⑶部活動の地域移行について伺う。 

 ①現在までの取組状況と課題について伺う。 

③ 
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洞爺湖町議会令和６年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ２番 

小 林 真奈美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 誰もが安心し

て住み続けるこ

とができる町づ

くりについて 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

３ 自衛隊への名

簿提供について 

 

⑷各種検定における、スクールサポートスタッフ

の活用について伺う。 

 

⑴投票率向上の取組について伺う。 

①年代別の投票率の公表に向けての進捗状況は。 

②巡回型移動期日前投票所の実施についての進

捗状況は。 

③投票所での障害者、高齢者、トランスジェン

ダーの人に対する配慮について伺う。 

⑵１月８日大雪警報発令による除雪対応について

伺う。 

①町道の除雪体制について伺う。 

②高齢者をはじめとする支援を要する住民への

取組について伺う。 

③町営団地の除雪の状況について伺う。 

④大雪警報発令に関わる住民周知について伺う。 

⑶休憩用ベンチ設置について伺う。 

 ①休憩用ベンチの増設予定は。 

 

⑴自衛隊への名簿提供の状況について伺う。 

 ①自衛隊からの募集対象者情報の提出要請につ

いて伺う。 

②除外申請実施に向けての進捗状況は。 

 

 

 

 

 ５番 

 今 野 幸 子 

  

 

１ 最大限の災害

を想定した災害

対策を 

 

⑴有珠山噴火で避難の必要な人数に足り得る避難

所の確保と、津波での避難所の確保はされてい

るのか。また、洞爺湖町内のみで避難所を確保

できるのか。 

⑵災害用備蓄用品としての食糧品は、１日３食分

として、何人分を想定し何日分の備蓄をされて

いるのか。 

⑶段ボールベッドや寝具は何名分準備されている

のか。 

⑷避難所における寒さ対策や、真夏日の続く日々

の中での熱中症対策は具体的にどのように計画

されているのか。 

⑸避難所となっている学校体育館へのクーラー設

置は。 

④ 
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洞爺湖町議会令和６年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ５番 

今 野 幸 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育所の複合

化と今後の事業

の進め方につい

て 

  

 

⑹避難訓練に参加されていないと思われる、外国

人労働者への対応は。 

⑺洞爺湖温泉地区における住民、ホテル等の職員、

観光客等の避難計画は。また、避難訓練の計画

は。 

⑻地震、津波、火災など複数の災害が次々と重な

り発生することもある。当町においても、噴火

と津波災害が重なって発生したことを想定した

避難訓練が必要では。 

⑼災害復興対策における国や北海道への支援要請

や、町独自の支援策などについて、事業者とも

検討しておく必要があるのではないか。 

⑽災害時における職員の長時間労働と健康対策

は。 

⑾予想される事や、他の地域における災害から気

づかされた事などを、防災対策に取り入れ、日

常の生活と観光客を一日も早く取り戻せるよう

な対策をされているか。 

 

⑴複合化計画における当初の予算は。現時点での予

算は。今後の物価変動での変更は考えられるのか。

その時の対処は。 

⑵建物の配置図などのイメージ図や「さわやか」ま

での廊下の決定はいつ行われたのか。 

⑶住民説明会を１度しか実施していないと思うが、

どのように考えているのか。 

⑷今般の公的施設（地域交流センター）の取り壊し

については、今後の町民への賛否を諮るうえでの

考え方に繋がっていくのか。 

⑸約束は守る町政でなければならないと思う。一番

に考えることは、町民の幸せである、そのための

事業の進め方をどのように考えているのか。 
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洞爺湖町議会令和６年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ４番 

五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

 

 

１ 能登半島地震か

ら学ぶ当町の災

害への備えにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 洞爺地区の地

域振興策につい

て 

 

⑴災害はいつどこでどんな事が起こるかわからな

い。当町で想定している災害の種類や地域につ

いてどう把握しているか。 

⑵それぞれの災害に対応する避難所の配置は適切

かどうか。また、設備や備蓄品に対し、数量・

品目など改善すべきことはないか。 

⑶避難訓練について、時期や時間帯、訓練内容に

ついて再検討する必要はないか。 

⑷ＪＲ沿線地区において津波発生時の避難に際し

て線路を横断した方が短時間で移動可能と思わ

れるがＪＲとの交渉は進んでいるのか。 

⑸能登半島の被災地への支援策が提案されている

が実施した支援策と結果については。また、今

後の予定について時期と内容は。 

 

⑴令和６年で予定している具体的な振興策（事業）

は何か。また、その予算と財源については。 

⑵専門家を招き地域づくりフォーラムが開催され

ましたが、地域づくりの理念や進め方のポイン

ト等が主な内容と理解したが、行政としてこの

フォーラムから何を学び、どう生かして行こう

と考えているのか。 

 

⑤ 

 

 

 ６番 

 室 田 崇 行 

 

１ ゼロカーボン

への取り組みつ

いて 

 

 

 

 

２ 町有地、空き店

舗の取得や活用

について 

 

 

３ 移住定住の推

進について 

 

 

 

 

⑴洞爺湖町に適した再生可能エネルギー導入への

考えは。 

⑵省エネ推進への考えは。 

⑶ゼロカーボンを実現するためには、環境に配慮

した町づくりを推進するべきだと考えるが、町

の考えは。 

 

⑴とうや水の駅横の町有地の活用予定は。 

⑵虻田地区の賑わい溢れる町づくりを推進するた

めにも、空き店舗の取得等も含め、洞爺駅前の

更なる活性化が重要かと考えるが、町の考えは。 

 

⑴今後の地域おこし協力隊の活用方法は。 

⑵地域おこし協力隊を委託型での募集も可能だが、町

の考えは。 

 

⑥ 
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洞爺湖町議会令和６年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 １０番 

石 川  諭 

 

 

 

 

 

 

 

１ 保育所及び子

育て関連に関す

る行政全般につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２ 自治会のあり

方について 

  

 

 

 

⑴子育て支援センター・子育てサロンの未就学児

とその保護者の利用者数は何人を想定している

か伺う。 

⑵保育所の建設計画について、計画策定から現在

に至る迄時系列による流れの説明を求め、その

各項目について伺う。 

⑶意見交換の場を設けると言っていたが、その場

を設けないのはなぜか。 

⑷反対署名について伺う。 

 

⑴今高齢化に伴い若手が減少、後継者がいないた

め対策を伺う。 

⑵町及び自治会の活性化にあたり職員の務めと、

社会貢献について伺う。 

 

⑦ 

 

 

９番 

 越前谷 邦 夫 

 

 

 

１ 第２期洞爺湖

町まち、ひと、し

ごと創生総合戦

略について 

 

 

 

 

 

 

 

⑴第２期洞爺湖町まちづくり総合計画を基本とし

(メリハリの効いた財政運営)と(次世代に負担

を残さない健全な財政運営)を目指した予算編

成にしたとのこと。その策を問う。 

⑵人口減少・少子高齢化に伴う人手不足、公共施

設等の有り方について問う。 

⑶公共の安寧を維持するための将来を見据えた都

市計画と行財政改革について問う。 

 

 

⑧ 

 

 


